

# InfoCafé Neu-Isenburg

Von Stefanie Thiele

## Neue Medien – Wegweiser für virtuelle Welten

Das Infocafé ist eine seit dem Jahre 2000 bestehende Jugendeinrichtung der Stadt Neu-Isenburg mit dem Schwerpunkt Medienpädagogik. Kinder und Jugendliche haben dort die Möglichkeit, eine Vielzahl an Freizeit- und Bildungsangeboten wahrzunehmen, die sich insbesondere um das Thema „Neue Medien“ drehen. Die Stellung und der Wert von Computern und dem Internet in der heutigen Zeit stehen im Vordergrund. Betont werden insbesondere die zahlreichen Gefahren und Risiken der Neuen Medien. Daher widmet sich das Infocafé ausführlich der Aufgabe, Kinder und Jugendliche mit diesem Thema vertraut zu machen.

Die engagierten Mitarbeiter des Infocafés setzen es sich zum Ziel, den anwesenden Kindern und Jugendlichen Medienkompetenz und den verantwortungsvollen und effizienten Umgang mit Medien zu vermitteln. Aus Medienkonsumenten sollen Medienproduzenten werden, denn auch das aktive Gestalten von Medieninhalten, wie das Erstellen von Webseiten wird unterstützt und gefördert.

Weiterhin bietet das Infocafé vielerlei Projekte und sogar Wettbewerbe an. Regelmäßig werden Fachleute eingeladen und Exkursionen zu Computermessen wie z. B. der „Games Convention“ in Leipzig unternommen. Seit September 2003 existiert zudem der Internetclub, der inzwischen zu einem beliebten Treffpunkt vieler Kinder und Jugendlicher geworden ist. Dort können in gemütlicher Atmosphäre der Schulstress und Leistungsdruck des Tages vergessen und die Freizeit sinnvoll genutzt werden. Dreimal wöchentlich, jeden Dienstag, Donnerstag und Freitag bietet sich Kindern und Jugendlichen dort die Möglichkeit, die PC-Arbeitsplätze zu nutzen, Playstation oder Wii zu spielen, im Internet zu surfen und Hausaufgaben zu machen. Es ist für viele eine Anlaufstelle, um schlicht und einfach eine schöne Zeit mit Freunden zu verbringen und das dortige Caféangebot zu nutzen. Von 14 Uhr bis 16:30 Uhr ist für die 10–12-Jährigen

geöffnet, während die 12–21-Jährigen von 16:30 bis 20:00 Uhr das Angebot nutzen können. Pädagogen stehen jederzeit als Ansprechpartner zur Verfügung. Sie bieten Hilfestellungen und achten auf die Einhaltung des Jugendmedienschutzes.

*Da die Welt der Neuen Medien immer komplexer wird und ihre Auswirkungen viele Chancen, aber auch viele Gefahren bergen, halten wir diese Thematik für sehr wichtig. Die Stadt-illustrierte Isenburger wird deshalb ab März 2011 über die tolle und für uns alle wichtige Arbeit im Infocafé Neu-Isenburg berichten.*

Im Internetclub finden spezielle Thementage statt, um die kritische Auseinandersetzung mit Medien zu fördern und das Bewusstsein der Teilnehmer diesbezüglich zu stärken. Weiterhin bestehen sowohl eine beliebte Spieletest AG als auch die Film AG „Wannabe Production“. In der Spieletest AG werden Spiele getestet und entschieden, welche Spiele für den Jugendtreff geeignet sind. Die Bewertungen der Spiele werden zudem von „spielbar.de“, einer Initiative der Bundeszentrale für politische Bildung berücksichtigt. Erfahrungen sammeln und dabei Spaß haben – dies wird auch in der Film AG möglich gemacht, in der eigene Filme digital gedreht und geschnitten werden. Dabei entstanden unter anderem schon spannende Dokumentationen zum Thema Mediensucht sowie die Konzertfilme über das jährlich stattfindende ISLA-Festival in Neu-Isenburg. Erfolgsergebnisse zeigen sich in vielerlei Hinsicht so waren Beiträge des Infocafés schon 2005 und 2007 auf dem Frankfurter Jugendmedienfestival „Visionale“ vertreten.

Das anhaltende Engagement des Infocafés wird an vielen erfolgreichen Projekten und Wettbewerben ersichtlich. So entstand Mitte

des Jahres 2008 unter dem Titel „Be your Gamemaster“ ein Modellprojekt zur Mediensuchtprävention mit dem Ziel, schon Kinder in jungen Jahren auf die Gefahren der Neuen Medien aufmerksam zu machen. Um dies zu erreichen, findet eine starke Zusammenarbeit mit den Schulen in Neu-Isenburg statt und es existiert ein reichhaltiges Angebot an AG's, in denen den SchülerInnen eine vernünftige und zweckmäßige Mediennutzung beigebracht werden. Zusätzlich werden Elternabende und Lehrerfortbildungen angeboten. Neben den Neu-Isenburger Schulen arbeitet das Infocafé mit zahlreichen weiteren Kooperationspartnern, wie Bildungsträger und Kinder- und Jugendeinrichtungen zusammen. So findet beispielsweise im Goethegymnasium ein regelmäßiger Einführungskurs zum Thema „Internetsicherheit“ statt.

Dieses Projekt, welches sich inzwischen für die siebten Klassen etabliert hat, wurde schon mit einem Anerkennungspreis der EU-Initiative „Klicksafe“ ausgezeichnet. Die Arbeit lohnt sich und eine frühzeitige Auseinandersetzung mit diesem wichtigen Thema ist sinnvoll. So lief bereits ein Modellprojekt mit Lernsoftware in Zusammenarbeit mit dem Kindergarten Gartenstraße. Ebenso engagiert sich das Infocafé in der Albert-Schweitzer Grundschule, in der die Computer AG „Digitaali AG“ für SchülerInnen ab der dritten Klasse ins Leben gerufen wurde. Dort werden erste Grundkenntnisse für die Nutzung von Computern und Internet vermittelt, mit dem Ziel, das Bewusstsein der Kinder für die Neuen Medien schon früh zu stärken.

Auch das neueste Projekt, welches in der kommenden Zeit starten wird, klingt vielversprechend: Unter dem Motto „Leben im Netz“ werden die SchülerInnen der 5.–13. Klassen Neu-Isenburger Schulen dazu aufgefordert, sich mit Fotos, Videos und Bildern an diesem Projekt zu beteiligen. Die Beiträge sollen die Licht- und Schattenseiten der virtuellen Welt beinhalten und die Teilnehmer somit anregen, sich in kreativer Weise mit den Chancen und Risiken der Neuen Medien auseinanderzusetzen.

Info unter: Rathaus Neu-Isenburg, Siemensstraße 14, Raum D 401, Tel. 06102 241879

*Wir wünschen allen unseren Kunden  
ein frohes und besinnliches Weihnachtsfest  
sowie alles Gute für das neue Jahr!*

**Köhler**  
MEISTERBETRIEB

HEIZUNG · SANITÄR · KUNDENDIENST

**Thomas Köhler**

Sanitär- und Heizungsbaumeister

Offenbacher Straße 53 · 63263 Neu-Isenburg · Telefon 06102-8829777  
Fax 06102-8829778 · meister.koehler@web.de

**THEO HAUSER**  
Dachdeckermeister **HAUSER**

seit 1884 in 4. Generation

**Dachdeckerarbeiten  
Abdichtungstechnik  
Roto- + Velux-Fenster  
Wohnraum-Maß-  
Renovierungsfenster  
Bauspenglerei  
Reparaturservice  
Eigener Gerüstbau  
Eigener Einbau von  
Solar- und Photo-  
voltaik-Anlagen  
Autokran/Hebebühne**

Odenwaldstraße 8  
63263 Neu-Isenburg  
Telefon (0 61 02) 60 32  
Telefax (0 61 02) 80 00 70  
info@theo-hauser.de  
www.theo-hauser.de